

dans toute l'Inde. Pendant la grande peste de Marseille de 1720, un cordon d'hommes armés gardait la campagne, et faisait impitoyablement feu sur quiconque essayait de sortir du foyer. Les religieux qui franchissaient librement ce cordon pour porter secours aux pestiférés savaient qu'ils ne sortiraient plus de là. Il périt 40 000 Marseillais, et la peste cessa au vœu de Mgr Belzunce au Sacré-Cœur.

(+)

L'ÉGLISE DU CANADA

QUATRIÈME PÉRIODE

Sixième Evêque de Québec:

Mgr HENRI MARIE DUBRÉUIL de PONTBRIANT
(1741-1760)

Gouverneurs:

De BEAUHARNOIS (1726-1747).

De la JONQUIÈRE (1749-1751).

DUQUESNE (1752-1755).

De VAUDREUIL-CAVAGNAL (1755-1760).

Le successeur de Mgr de l'Auberivière fut Mgr de Pontbriand, né à Varennes, en 1709, et qui était grand vicaire et chanoine de Saint-Malo, lorsqu'il fut choisi pour le siège de Québec.

Mgr de Pontbriand ayant été agréé par Benoit XIV, ses bulles lui furent expédiées le 6 mars 1741, et le 9 avril de la même année, il fut sacré à Paris, par Mgr de Vintimille, archevêque de cette ville.

Comme il était informé des besoins pressants de son diocèse, Mgr de Pontbriand partit aussitôt pour Québec, et prit possession de son siège le 30 août 1741.

La première question qui attira son attention fut la traite de l'eau-de-vie. Dans ses premières lettres au ministre des colonies, il s'empressa d'exposer les raisons qui militaient en faveur des restrictions apportées à la vente des boissons enivrantes. Il fit voir aussi, avec fermeté, combien avaient été sages les mesures prises par ses prédécesseurs pour régler ce trafic.

Comme il y avait un nombre considérable de fêtes d'obligation, qui empêchaient les habitants de la campagne de profiter du temps favorable pour les semailles et les récoltes, Mgr de